
ТАТЬЯНА БОРОДИНА

Грядут очередные изменения в 
оплате жилищно-коммунальных 
услуг. В связи с этим в городской 
администрации прошла пресс-
конференция. Обсуждали обще-
домовые нужды,  тепло и долги. 

С 
июля  в Магнитогорске газ стал 
дороже на 15 процентов, электро-
энергия – на шесть. Вторая волна 

роста тарифов – на шесть процентов – 
должна была коснуться воды и отопле-
ния. Начальник отдела экономического 
анализа управления ЖКХ Ольга Савги-
ря пояснила, что повышение отложено 
до нового года. С 1 января нас ждут 
и новые цены на газ и электричество. 
Конечно же, более высокие. Между тем, 
многие горожане уже сейчас получили 
счета, сумма оплаты в которых вырос-
ла практически в два раза – с учетом 
отопления. В некоторых кооперативах 
появилась графа за внешнее освещение. 
Увы, это не последнее изменение. Глав-
ная и основная перемена, которая ждет 
россиян, – учет общедомовых нужд. В 
связи с этим правительство рекомендует 
новый вид квитанций. В них будут, к 
примеру, указаны кубические метры 
расхода воды по счетчикам, а через 
дробь – общедомовые нужды. При-
чем последние будут рассчитываться 
исходя из квадратных метров жилой 
площади. Так что вполне возможна 
ситуация, когда по счетчикам будет 
стоять два куба, а общедомовых нужд 
– пять. Зато в более выгодном по-

ложении окажутся большие семьи с 
маленьким жильем.  

В дома, которые не оснащены при-
борами учета, новые счета придут в 
январе. А тем, кто успел обзавестись 
общедомовыми счетчиками, пришлют 
квитанции нового образца уже в этом 
месяце. Причем расходы на общедо-
мовые нужды будут начисляться и на 
так называемые нулевые квартиры, в 
которых официально никто не прожива-
ет. Дорогое новшество не грозит  лишь 
владельцам собственных домов.

Директор МП «Единый расчетно-
кассовый центр» Елена Манолова под-
черкнула, что при любых правилах за 
коммунальные услуги нужно платить. В 
Магнитогорске на 1 сентября задолжен-
ность населения – 530 миллионов рублей! 
И в связи с этим продумываются  новые 
карательные меры. Уже уменьшен мак-
симально возможный срок неоплаты – с 
шести до трех месяцев. Злостным долж-
никам на законных основаниях можно 
отключать электричество, горячую воду 
и еще перекрывать  канализационные 
сливы. О возможности вынужденного 
переселения наслышаны уже все, хотя 
до сих пор эта мера использовалась в 
Магнитогорске крайне редко. 

В связи с переменами горожанам не-
обходимо еще большее  внимание уде-
лить утечкам и незарегистрированным 
жильцам. Ведь оплачивать дополнитель-
ные расходы придется из собственного 
кармана. Правда, председатель общества 
защиты прав потребителей Владимир 
Зяблицев пояснил, что не за все должны  
отвечать жильцы. К примеру, утечки в 
подвале – головная боль управляющей 
компании. Хотя, не факт, что она со-
гласится обнаруживать и покрывать 

их  по собственному желанию. В этом 
случае нужно обратиться в аварийную 
службу ресурсоснабжающей организа-
ции, попросить составить акт. И ждать 
перерасчета. 

О лишних жильцах стоит сообщить в 
ЖРЭУ. Ведь представители управляю-
щей компании не имеют права зайти в 
квартиру без согласия собственника и 
посчитать количество человек. Полицию 
это не интересует – до тех пор, пока не 
совершено преступление. В миграци-
онной службе поясняют, что девяносто 
дней в городе можно проживать без 
регистрации.  Специалисты считают, 
что проблему могут решить советы до-
мов. Они должны составить протокол, 
подписать, направить в ЖРЭУ. И по 
этому документу уже можно начислять 
плату за каждого проживающего. Если 
собственник жилья не согласен, ему при-
дется доказывать свою правоту. Учтите, 
если человек живет у вас более пяти 
дней, вы обязаны сообщить об этом в 
управляющую компанию. 

Отдельный вопрос по квартирантам 
или по собственникам, которые не пере-
дают показания счетчика. Если они не 
делают этого три месяца подряд, то 
оплату выставляют по существую-
щим нормам. Правда, представители 
управляющей компании имеют право 
проводить профосмотры приборов учета, 
составить акт и произвести перерасчет. 

– А если  собственник не подает пока-
зания и далее, то расход ему начисляется 
по сечению трубы, которая проходит в 
квартиру, – добавила начальник отдела 
экономического анализа управления 
ЖКХ Ольга Савгиря. –  Это очень боль-
шой объем. Так что собственник очень 
быстро захочет сверить показания 

МИХАИЛ СКУРИДИН

Не раз обсуждали мы на страницах нашей 
газеты проблему зеленых насаждений города. 
Но поводов возвращаться к ней вновь и вновь – 
предостаточно.

М
агнитогорск нельзя назвать изобилующим 
зеленью – все-таки географически мы рас-
положены в степи. Поэтому наши предки 

постарались максимально восполнить этот «пробел», 
заложив парки и скверы. Но, к великому сожалению, 
их почин в XXI веке оказался под угрозой. В по-
следние годы зеленая зона города ох как далека от 
идеала. Назовите хотя бы пяток парков и скверов, 
которые можно считать цивилизованной зеленой зоной 
отдыха. Не получается? Зато получится назвать не одну 
«болевую точку», когда на территории парков и скверов 
вдруг появляется строительная техника. А позже – но-
вый коммерческий объект или точка общепита.

На карту градостроительного зонирования города 
без слез не взглянуть – в новых микрорайонах во-
обще не просматривается ни одного скверика. Учи-
тывая плотность застройки, стремительно растущий 
автопарк, нетрудно осознать, к каким печальным по-
следствиям приведет такое архитектурное решение 
в ближайшем будущем.

В прошлом году возле здания МаГУ по проспекту 
Ленина должен был появиться новый студенческий 
сквер. Такая долгожданная радость! Днем студентам 
и преподавателям погулять, вечером – посидеть среди 
зеленых насаждений жителям соседних домов. Его 
ждали, надеялись на скорейшее появление. Ведь имен-
но здесь несколько лет назад была заложена аллея учи-
тельской славы. Второй год ведется его строительство. 
На деньги налогоплательщиков здесь предполагался 
ремонт основной дороги, создание трех входных групп, 
ландшафтные композиции, прогулочные дорожки, 
ограда, детская зона отдыха, горки, песочницы, игровые 

домики и прочие приятные радости, которых нам так не 
хватает. Даже система полива растений была предусмо-
трена. Срок выполнения работ – полгода.

Что имеем спустя год? Мощный дорогущий камен-
ный забор и новые фонари. Недавно выложили пеше-
ходные дорожки. А где же сама суть сквера – зеленая 
зона? При капитальном ремонте предполагалось (по 
информации электронной торговой площадки www.
rts-tender.ru) снести 81 старое дерево, семь 
кустарников и 288 метров живой изгороди. 
Благородные хвойные деревья решили не 
трогать. А взамен снесенного высадить 
три ели, 13 лип, по паре берез, яблонь и 
японской спиреи, а также больше десятка 
тысяч квадратных метров газона. И где 
это все? И когда, наконец, сквер будет 
завершен? И почему такая «минусовая» математика 
– снести зелени больше, чем высадить?

– Конечно, ухоженный парк здесь нужен, – считает 
студентка-пятикурсница журфака МаГУ Инна Фокина. 
– Рядом – семейное университетское общежитие, много 
детей. Да и не избалован город парками и скверами.

Насчет того, кто строит, – вновь нет ясности. Аукцион 
выиграл областной штаб студенческих отрядов. А кого 
отрядил в исполнители – загадка, поскольку городским 
властям субподрядчики не подконтрольны. Визуально 
с мастерками и лопатами здесь замечены выходцы из 
бывших южных республик Советского Союза.

По словам зам.директора по строительству МСУ 
«Магнитогорскинвестстрой» Ильи Саламатова, на 
капремонт сквера выделено 16 млн. рублей. Не освоено 
только 3 млн. Все работы будут закончены в ноябре. 
Обещают и деревья высадить. Как сейчас выглядит 
сквер – видно на фотографиях. Посмотрим – успеют 
ли. И вернемся к этим «скверным» историям.

Картина того, как создается новое, ясна. А как бере-
жем и ухаживаем за тем, что есть? Наглядный пример 
– сквер за бывшим кинотеатром «Магнит», располо-
женный на границе Орджоникидзевского и Правобе-

режного районов. Долгие годы прошлого века он был 
любимым местом семейного отдыха. Но последний 
нормальный ремонт здесь провели в середине 90-х 
годов: обновили скамейки, построили детский горо-
док. Даже фонтан небольшой соорудили.

Прошли годы, теперь назвать сквером это унылое и 
запущенное место язык не поворачивается. Сегодня оно 
больше походит на большую стройку: несколько лет 

назад появилось отделение банка. Затем – 
пункт быстрого питания. Недавно началось 
еще одно строительство… Подобная непу-
бличная градостроительная политика при-
вела к возмущению многих магнитогорцев, 
особенно – жильцов окрестных домов. Что 
задумано построить на месте заброшенного 
парка? Останется ли зеленая зона, доступ-

ная для отдыха горожан? Скромное постановление о 
публичных слушаниях на этот счет, опубликованное 
мелким шрифтом в городской газете, ответов на эти 
вопросы не дает.

– Сейчас ведется работа по установлению границ 
площадей, скверов и парков, – поясняет начальник 
управления архитектуры и градостроительства адми-
нистрации города Владимир Васильев. – Потом эти 
земельные участки поставят на кадастровый учет.

На одном из недавних совещаний по вопросам 
малого бизнеса заместитель начальника управления 
экономики Ирина Рындикова подчеркнула: по коли-
честву коммерческой площади на душу населения 
Магнитогорск оставил позади Москву. На каком мы 
месте по количеству деревьев на одного магнитогор-
ца выяснить не удалось – никто не знает.

Вот и получается, что, чиновничьим языком, «зона 
зеленых насаждений общего пользования» нашего 
города стремительно растворяется и замещается на 
«зону развития центральных, общественных, дело-
вых, коммерческих функций». Кстати, в условных 
обозначениях на карте градостроительного зони-
рования эта зона – самая первая… 
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 Награда

Антинаркотическое  
отличие
Начальник областного управления федеральной службы 
по контролю наркотиков генерал-майор полиции Евге-
ний Савченко удостоен ведомственной награды.

Вручение ему медали 
«За отличие в службе в 
органах наркоконтроля» 
I степени – это знак при-
знания успешной деятель-
ности наркополицейских 
региона.

По итогам девяти меся-
цев расследовали и напра-

вили в суды материалы уголовных дел в отношении 130 ак-
тивных участников 74 преступных наркогруппировок. Свыше 
55 процентов изъятого в текущем году героина и 71 процент 
синтетических наркотиков – результат работы наркополицей-
ских. Благодаря инициативам управления в области созданы 
межведомственные рабочие группы для скоординированной 
работы правоохранительных, контрольно-разрешительных 
органов власти и общественности по снижению доступно-
сти подконтрольных и неподконтрольных психоактивных 
веществ, информирует пресс-служба УФСКН России по 
Челябинской области.

 прогНоз

Если грянет кризис
Весь мир ждет очередной волны кризиса, и российские 
финансовые власти решили спрогнозировать, как это 
отразится на нас. Главная защита нашей экономики – 
это деньги Резервного фонда, который пополняется за 
счет сверхдоходов от продажи дорогой нефти.

Так вот, если кризис грянет в следующем году, чего опаса-
ются многие эксперты, и цены на «черное золото» упадут до 
60 долларов за баррель, заначки нам хватит на ближайшие 
1,5 года (при 80 долларов за баррель – на 3 года). То есть 
все это время власти смогут спокойно выполнять все свои 
обязательства, заложенные в бюджете. Правда, есть еще 
вариант распаковать Фонд национального благосостояния. 
Но для страны это практически неприкосновенный запас, эту 
кубышку не трогали даже в кризисном 2008 году.

Для сравнения: в октябре 2008 года в Резервном фонде было 
3,5 трлн. рублей, сегодня в кубышке 1,9 трлн. рублей.

Сейчас цены на нефть держатся выше 100 долларов за 
баррель. Но ситуация может измениться моментально, как 
это было в 2008 году. Хотя, по прогнозам экспертов, цена на 
«черное золото» вряд ли упадет ниже 80 долларов за бочку.

 из почты «мм»

Меня не забыли!
АНДРей КУДИНОв

Третьего октября ко мне пришел «гонец» из 8-го ли-
стопрокатного цеха – Валентина Ивановна Воропаева 
c подарками! 

Знак, так сказать, что меня еще не забыли. Поздравили с 
Днем пожилых людей. Очень было приятно от этого сознавать 
свою в какой-то мере значимость. А у меня супруга потом 
говорит: мол, тут сгущенка не той марки… А я думаю так 
– зато администрация моего цеха и начальство совершенно 
нужной марки!

С огромной благодарностью председателю совета 
ветеранов Е. Трифоновой, начальнику цеха В. Яхонтову 
и В. Воропаевой.

 урожай

В четыре раза меньше
Уборка зерновых на Южном Урале завершена. Намоло-
чено 660 тысяч тонн зерна. По сравнению с прошлым 
годом практически в четыре раза меньше. 

По картофелю, в сравнении с 2011 годом, ожидается не-
добор в 40 процентов, по овощам – около 20. По расчетам 
специалистов, собственное потребление зерна в регионе 
оценивается примерно на уровне 2,3 миллиона тонн. На 
элеваторах области находятся остатки в объеме 600 ты-
сяч тонн. Недостающее зерно будут закупать в Тюмени 
и Кургане.

Скверные истории
 тревожНая ситуация | Зеленая зона нашего города тает на глазах

 Магнитогорцы задолжали за коммунальные услуги 530 миллионов рублей

звоНите Нам:
ТеЛефОН РеДАКцИИ (3519) 35-95-66
ТеЛефОН ОТДеЛА РеКЛАМы (3519) 35-65-53 

По количеству  
коммерческих  
площадей  
мы оставили позади 
даже Москву

 трагедия

Погибла актриса Марина Голуб
В ночь на 10 октября в Москве произошло ДТП, в результате которого погибла известная 
российская актриса Марина Голуб.

По сообщению пресс-службы московской полиции, она находилась 
в машине частного «извозчика», которого ранее лишили водительских 
прав. В момент происшествия Марина не была пристегнута ремнем 
безопасности. Предполагаемый виновник столкновения, проехавший 
на красный свет на своем Cadillac, скрылся с места ДТП и в настоящее 
время находится в розыске.

Столкновение произошло на пересечении проспекта Венадского 
и улицы Лобачевского на юго-западе столицы. Участниками ДТП 
стали четыре автомобиля. Кроме Голуб, по данным полиции, скон-
чался еще один человек, сидевший вместе с ней в Huyndai. Еще 
пять человек пострадали.

Марина Голуб родилась в Москве в 1957 году. В 1979-м окончила 
МХТ имени Чехова. На телеканале «Россия 1» вела ряд передач, 
в их числе «Утренняя почта» и «Девчата». Снялась более чем в 50 кинолентах. Среди них 
«Ширли-Мырли», «Мария Магдалина», «О бедном гусаре замолвите слово», «Маросейка, 12», 
«Водитель для Веры».

 шок

Пьяная «торпеда»
В поселке Заречье на окраине Миасса автомобиль на большой скорости врезался в храм. 
Два пассажира получили тяжелые травмы. 

Легковушка промчалась по остановке обществен-
ного транспорта. Здесь по счастливой случайности 
не оказалось людей. Машина взлетела, как по трам-
плину, по металлической ограде и через несколько 
метров врезалась в церковь. ЧП произошло во 
время утренней проповеди. Протоиерею, ведущему 
службу, повезло: за несколько мгновений до удара 
он отошел от алтаря к иконе Серафима Саровского. 
Легковушка насквозь протаранила стену и застряла 
в проеме грудой искореженного металла. Водитель 
находится в тяжелом состоянии, у пассажира мно-
жественные переломы. Прихожане не пострадали, но 
испытали шок. В церкви повреждены стена, потолок 
и утварь. По словам очевидцев, водитель и пассажир 
машины-торпеды были сильно пьяны, сообщает 
«Челябинский рабочий».

Общедомовая нужда
 пресс-коНфереНция 


